



#PRESIDENTASHEINBAUM

ADVIERTE CRISIS HUMANITARIA EN CUBA

ANTE EL BLOQUEO PETROLERO IMPUESTO POR TRUMP A LA ISLA, LA MANDATARIA BUSCARÁ ALTERNATIVAS PARA ENVIAR AYUDA, PERO SIN PONER EN RIESGO A MÉXICO

POR C. NAVARRO Y P. SALAZAR / P4

#CLAUDIASHEINBAUM

BUSCA ALTERNATIVAS PARA APOYAR A CUBA

LA PRESIDENTA ALERTA DE UNA POSIBLE CRISIS HUMANITARIA EN LA ISLA ANTE BLOQUEO PETROLERO ORDENADO POR SU HOMÓLOGO DE EU, DONALD TRUMP

POR CARLOS NAVARRO Y PARIS SALAZAR



El bloqueo, aún más severo de Estados Unidos, desencadenaría una crisis humanitaria de gran alcance, advirtió la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

México ha enviado petróleo a Cuba como parte de la ayuda humanitaria; sin embargo, un decreto del país vecino del norte amenaza a las naciones que apoyen de esta manera a la isla.

"La aplicación de aranceles a países que suministran petróleo a Cuba podría desencadenar una crisis humanitaria de gran alcance, afectando directamente hospitales, alimentación y otros servicios básicos del pueblo cubano, situación que debe evitarse mediante el respeto al derecho internacional y el diálogo entre las partes", afirmó en

la mañana de este 30 de enero, desde Tijuana, Baja California.

Incluso, Sheinbaum aseguró que se ha enviado menos crudo, de acuerdo con información del director de Pemex, Víctor Rodríguez

"Se ha enviado a Cuba menos del uno por ciento de lo que produce México, también para ponerlo todo en contexto, en términos de la parte de contratos y de la ayuda humanitaria. El petróleo en México y también en Cuba y en otros lugares del mundo, se utiliza para los vehículos, una vez que es refinado, para el transporte o para que funcionen plantas de generación eléctrica", destacó la Presidenta.

Es por ello que el Gobierno de México, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores, analizará el Decreto para definir sus alcances y ver si existe alguna opción para apoyar a Cuba.



ESTO PODRÍA DESENCAZONAR UNA CRISIS HUMANITARIA DE GRAN ALCANCE.

CLAUDIA SHEINBAUM
PRESIDENTA DE MÉXICO

"Nosotros tenemos que saber los alcances, porque tampoco queremos poner en riesgo a nuestro país en términos de los aranceles; queremos saber los alcances y siempre buscar las vías diplomáticas, la no confrontación, el diálogo y buscar distintas maneras de apoyar.

"Estados Unidos está enviando, por ejemplo, ayuda humanitaria a la isla, alimentación y otros insumos a la isla, al pueblo cubano; nosotros buscaremos la manera, sin poner en riesgo a México, evidentemente, pero de buscar la solidaridad siempre con el pueblo cubano", aseguró Sheinbaum.

Este 29 de enero, la titular del Ejecutivo federal sostuvo una nueva llamada con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, con quien dialogó de temas comerciales y de seguridad, mas no de Cuba.

"Hablamos de la relación México-Estados Unidos, no se tocó el tema de Cuba", aclaró.

Cabe señalar que desde 1962, Estados Unidos impuso un bloqueo económico a Cuba; sin embargo, México fue el único país latinoamericano que no rompió relaciones con la isla. ●

SITUACIÓN ACTUAL

1

- Según información que circula en medios oficiales, la isla ha sufrido apagones masivos en las últimas semanas.

2

- Desde la Revolución Cubana, en 1959, el país caribeño ha sido gobernado por el castrismo.